
 Colectivo de hombres por la igualdad de género

Minuta reunión 10 de setiembre 2024

Reunión realizada por medio de la plataforma Microsoft Teams.

Participantes: Luis  Humberto  Villalobos  Oviedo,  Cristian  Mora  Víquez,  Adán

Carmona Pérez, Francella Ortíz Retana (quien coordina) y María Fernanda Agüero

Oporto.

Ausente con justificación: Edgar Barquero Ramírez, Gabriel Quirós Calderón, José

Pablo Hernández González, Oscar Arroyo Pérez
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Ausentes sin justificación:  César González Granados y Jesús Chaves Mora.

1. Lectura minuta de la reunión de julio 2024 y seguimiento de acuerdos.

1.1. Respecto  al  curso  “Como  padres  cumplimos”  se  coordinó  con  Yorleny

Ferreto para la inscripción de 24 compañeros de OIJ para que se inscribieran en las

convocatorias de julio  y agosto siendo ella  la  responsable de informar sobre  el

cumplimiento de este acuerdo.

 Francella informa que doña Xinia realizó consulta a doña Yorleny, sin embargo,

aún no ha brindado respuesta.

Acuerdo:  se  toma  nota  de  lo  informado  y  tan  pronto  se  tenga  respuesta  de

Yorleny se les comunicará.

1.2 Respecto al curso “Nuevas masculinidades: construyendo quien puedo ser” que

inició hace varios días Francella comunica que hoy don Gabriel no pudo asistir a

la  reunión  pero  a  través  de  un  correo  electrónico,  informó  que  se  han
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desarrollado  3  sesiones  y  de  los  15  compañeros  inicialmente  inscritos  están

participando 8.

1.2.  Sobre  la participación de don Luis Humberto en la Red de Hombres en

representación del Poder Judicial:

Francella  le  da  la  palabra  a  don  Luis  para  que  comente  un  poco  sobre  su

experiencia en la Red:

Don Luis Humberto menciona que ha enviado a doña Xinia las minutas pendientes

de  la  Red  de  Hombres  del  Sector  Público.  Además,  señala  que  es  el  único

representante  del  Poder  Judicial  en la  Red,  y actualmente  no hay una persona

suplente disponible. Por esta razón, considera fundamental que se designe a un

suplente para asegurar la continuidad de la participación del Poder Judicial en la

Red.  Don Adán Carmona menciona que es muy importante que se designe a un

compañero suplente en la Red.

Con respecto a su experiencia en la Red, indica que está aprendiendo mucho, y

señala que la reunión se realiza una vez al mes de manera presencial. Sin embargo,

se están explorando otras opciones debido a que solo han asistido entre 10 y 15

compañeros  por  reunión,  cuando  debería  haber  más  de  100  participantes,

incluyendo un representante  de cada Ministerio,  la  Asamblea Legislativa,  entre

otros.

Dentro  de  la  Red,  se  está  discutiendo  cómo  aumentar  la  participación,

considerando  la  posibilidad  de  realizar  reuniones  virtuales  para  facilitar  la
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asistencia  de  aquellos  que  trabajan  en  lugares  alejados  y  enfrentan  problemas

relacionados con viáticos, permisos y otros aspectos. Destaca que la atención a la

Red no es parte de la evaluación del desempeño por lo que muchos compañeros

dan prioridad a la atención de sus compromisos laborales para no verse afectados.

Comenta  que  en  las  reuniones  se  suelen  presentar  datos  estadísticos  sobre  la

atención de la violencia doméstica. En este sentido, propuso a los coordinadores

que se haga una presentación sobre el Observatorio de Violencia de Género del

Poder  Judicial,  conversó  con  doña  Xinia  y  ella  estuvo  de  acuerdo  una  vez  lo

confirmó  con  Dixie  Mendoza,  encargada  del  Observatorio,  lo  informará  en  la

próxima reunión de la Red programada para el 19 de septiembre.

Así  mismo,  tanto  doña  Xinia  como  don  Luis  Humberto  confirmaron  que  se

informó  a  doña  Rebeca  Guardia  su  participación  en  la  Red  de  Hombres  del

Ministerio Público y Colectivo de Hombres, por lo que recibió su aprobación para

asistir a las reuniones correspondientes.

Acuerdo: Se coordinará con doña Xinia la designación de un compañero suplente en la Red

de Hombres del Sector Público.

1.4.  Francella informa que la señora Dyanne Marenco González, presidenta de

la Cruz Roja Costarricense contactó a doña Xinia para que les colaboremos con

charlas  para  el  personal  de  la  institución  y  personas  voluntarias.  Luego  de

conversarlo con Cristian se les colaborará con la charla “¿Ser hombre,  es un

factor de riesgo para la salud? ´´ el día 25 de septiembre a las 10:00 a.m. Toda la

logística estará a cargo de la Cruz Roja. 
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Don Cristian confirma que ya todo está listo y se encuentra a la espera del envío

del enlace para llevar a cabo la charla.

Acuerdo:   Se toma nota.  

1.5. Sobre  el  diseño  del  curso  que  se  está  desarrollando  con  el  apoyo  del

Subproceso  de  Gestión  de  la  Capacitación  de  Gestión.  Gabriel  informó

mediante correo que el 7 de agosto, remitió un borrador del contenido y está a

la espera de la continuación del cronograma que tiene Gestión Humana para la

siguiente etapa que es la revisión de la propuesta gráfica.

Finaliza la reunión a las 14 horas.
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